



El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE

SALAMANCA
Martes
27.02.18
Nº 61.610
1,50 €

PREMIOS START INNOVA
SORIA Y SALAMANCA
GANAN POR SU INGENIO
Y AUDACIA P40



SALAMANCA ACTIVA
EL PROTOCOLO ANTE
LA PREVISIÓN
DE NEVADAS Y BAJAS
TEMPERATURAS P5

Atención Primaria intensifica el servicio a los pacientes crónicos en el medio rural

La Gerencia ha creado un grupo de trabajo para realizar procesos asistenciales que mejoren la calidad de vida
El 80% de las asistencias son enfermos pluripatológicos

El gerente de Atención Primaria de Salamanca, Luis Javier González, confirma la intención de crear en el medio rural nuevos procesos asis-

tenciales con los que se consigan prevenir complicaciones en los pacientes con enfermedades crónicas. Con ello se evitarán ingresos o deriva-

ciones innecesarias. El principal objetivo es mejorar la calidad de vida de la población más envejecida que suele tener varias patologías. **P2**



La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, entrega la Medalla de Oro a Ricardo Rivero, rector de la USAL. :: G. VILLAMIL

MEDALLA DE ORO A OCHO SIGLOS DE HISTORIA

Las Cortes reconocen con su máxima distinción a la Universidad de Salamanca y destacan su contribución al estudio del español y a la vocación investigadora. **P18**

EL REY REDUCE LA TENSION EN BARCELONA

«Yo no puedo mediar entre los que cumplen la ley y quienes no lo hacen», afirma el Monarca ante Colau en la inauguración del MWC **P28**

MOBILE WORLD CONGRESS

LA TECNOLOGÍA 5G ACERCA EL FUTURO A LAS ACTIVIDADES DE LA VIDA DIARIA P49



Estado en el que quedó el vehículo tras la colisión. :: LAYA

Muere una mujer en Arapiles tras chocar su coche contra un camión en la N-630 P9

El polígono del Montalvo acoge un aparcamiento con 115 nuevas plazas gratuitas

Una inversión municipal de 175.000 euros ha permitido atender la demanda de los empresarios de la zona. **P5**

Ganemos califica de obsoleto y carente de planificación el presupuesto del Ayuntamiento **P4**

Salamanca	2	Culturas	44
Esqueles	15	Deportes	50
Castilla y León	16	V	61
Opinión	25	SERVICIOS	
España	28	El tiempo	58
Mundo	32	Agenda	66
Economía	36	Televisión	68



La Universidad de Salamanca reivindica su papel en el progreso de la autonomía

El rector de la institución académica más antigua recuerda a los políticos que invertir en el sistema universitario garantiza mejor futuro «en esta tierra de saber e inteligencia colectiva»

M. J. PASCUAL

mjpascual@elnortedecastilla.es
twitter: @MJ_Pascual

VALLADOLID. Nunca como ayer, cuando el coro de cámara de la Universidad de Salamanca 'Lux Aeterna' de la Universidad de Salamanca entonó el 'Gaudeamus igitur' y todos los próceres e invitados de las nueve provincias se pusieron en pie, el saber y la inteligencia colectiva han estado tan «entreverados» en la Universidad y el Parlamento de Castilla y León. El rector Ricardo Rivero, que recibió en nombre de la institución académica ocho veces centenaria la Medalla de Oro de las Cortes de Castilla y León, expresó con orgullo el papel determinante de la Universidad de Unamuno y Delibes en el devenir de la historia de Castilla y León. Su papel fue clave para la supervivencia del 'ente' autonómico pues en el Colegio Arzobispo Fonseca se firmó lo que dos años después, en 1983, iba a ser el Estatuto de Autonomía. «Podría llamarse el Estatuto de Salamanca», indicó el rector.

El devenir de la institución salmantina y el parlamentarismo han ido en paralelo y el resultado de esta colaboración es positivo. «Hoy, cuando se duda de la aportación de las comunidades autónomas, agradezco 35 años de paz, los avances económicos y sociales, y haber conseguido derechos que eran impensables en 1980, y hacerlo comprometidos con las necesidades territoriales». «La defensa de la soberanía popular y el respeto a la dignidad de la persona por encima de cualquier proyecto político e ideológico», subrayó Rivero, ha sido una constante en los 800 años de la Universidad de Salamanca, que se encuentra también en plena celebración de los fastos de su creación en 1218, como lo está Castilla y León de los 35 años de su Ley autonómica, el Estatuto de Autonomía.

Contribución

La Universidad, subrayó, «no ha dejado de contribuir al progreso de las provincias, al servicio de esta tierra». Recordó que la USAL, además de ser el 'alma mater' de políticos, literatos, filósofos o científicos, es una verdadera 'industria' para Castilla y León, cuya actividad tiene un impacto económico del 1% del Producto Interior Bruto, lo que se traduce en los 1.000 millones al año que aporta a la comunidad. Subrayó Rivero, en este sentido, que «cada euro que Castilla y León invierte en



El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, en la tribuna. Detrás, Silvia Clemente. :: e. v.

la universidad se multiplica por seis». Por eso animó a la Junta a «invertir en el conjunto de nuestro sistema universitario, porque garantiza el mejor futuro para las familias de Castilla y León».

Motor

Hoy estamos aquí orgullosos de esta tierra de saber (Universidad) y de la inteligencia colectiva (Parlamento), concluyó, antes de recoger la condecoración concedida por la Mesa de las Cortes, por la que los representantes de los castellanos y leoneses muestran «el reconocimiento que sienten hacia esta institución, por su prestigio, su historia y el papel como motor de la actividad universitaria y la investigación», según reza el acuerdo del 22 de febrero de 2018 por la que se concede la Medalla de Oro.

La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, que fue la encargada de entregar al rector la medalla y el diploma conmemorativo que concede el pueblo de Castilla y León «por su prestigio internacional, sus personajes ilustres y por ser motor y dinamizador de Castilla y León», recorrió en su discurso los hitos históricos de la Universidad de Salamanca desde que en 1218 el monarca leonés Alfonso IX, que quería tener estudios universitarios en su reino, creara las 'scho-

LAS FRASES

Silvia Clemente
Presidenta de las Cortes

«Hemos sabido crear un espacio de convivencia y mantenido el espíritu de consenso y concordia»

«Se le concede la Medalla por su prestigio internacional, sus personajes ilustres y por ser motor y dinamizador de Castilla y León»

Ricardo Rivero
Rector de la USAL

«Cada euro que se invierte en la universidad se multiplica por seis»

«La defensa de la soberanía popular y el respeto a la dignidad de la persona es una constante de esta Universidad»



► las Salamanticae'. Fue el mismo rey que convocó las Cortes y plantó la semilla del parlamentarismo.

Decana de las universidades españolas y entre las cuatro europeas (con Bolonia, Oxford y París), destacó Clemente, la de Salamanca se distingue por su vocación internacionalista: ha sido la primera en enseñar español a extranjeros y también la primera en la que Francisco de Vitoria pusiera la base del derecho internacional y de los derechos humanos. Su contribución a la difusión de la lengua castellana (desde la Gramática de Nebrija que fue el primer código de una lengua moderna), puntualizó la presidenta de las Cortes, es casi inherente a su historia. «Salamanca es la Universidad del Español. Si en 1929 se matricularon los primeros 11 estudiantes, hoy hay 7.000 estudiantes extranjeros de los cinco continentes. Esa es también la gran potencia económica del español», subrayó.

En la actualidad, con 2.000 profesores, 9 campus y más de 30.000 estudiantes de media al año, la Universidad de Salamanca, dijo Clemente, sigue manteniendo «su capacidad de atraer el talento». Por ello, este caudal de historia, talento y conocimiento merece el reconocimiento de Castilla y León.

«Decisión trascendental»

La presidenta dedicó la segunda parte de su discurso a evaluar los 35 años del Estatuto de Autonomía, que calificó como «la decisión política más trascendental de la historia reciente de Castilla y León». En este sentido, y «a diferencia de otras autonomías (por Cataluña), Castilla y León se somete a la legalidad», insistió, y emitió un balance positivo de estos 35 años «en los que hemos sabido crear un espacio de convivencia». Para Clemente, «hemos hecho un buen uso de la autonomía» gracias a un Estatuto que «es un poderoso instrumento de transformación política y social que nos ha permitido reforzar la dimensión social de la comunidad. Tiene un valor positivo al aumentar el bienestar social y la calidad de los servicios». 'Gaudeamus igitur'.



El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, atiende a los periodistas a su llegada a las Cortes. :: GABRIEL VILLAMIL

Herrera hace un guiño a la oposición para revisar la ordenación territorial

El presidente de la Junta apela al espíritu de 1983 para retomar el diálogo sobre los mapas rurales

■ M. J. P.

VALLADOLID. El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, apeló ayer en el 'canutazo' con los periodistas al espíritu del Estatuto de Autonomía, un guiño dirigido a los grupos de la oposición para volver a sacar del cajón la ordenación del territorio, que el Gobierno autonómico pretendía tener lista en esta legislatura para llevarla desde hace meses encasquillada por el desacuerdo sobre los mapas de servicios rurales.

«La capacidad de acuerdo es, si cabe, más importante en esta legislatura», subrayó Herrera, en alusión al modelo de ordenación del

territorio, «una asignatura pendiente». Hasta la fecha se han aprobado tres leyes, pero falta el acuerdo sobre los mapas rurales, el último paso del modelo. «Es el momento de recordar y avanzar, no porque sea el programa del presidente, sino porque es un proyecto necesario e imprescindible», argumentó el jefe del Ejecutivo, quien aludió a los acuerdos suscritos en 2015 con el Partido Socialista por la ordenación del territorio. «Es un proyecto necesario e imprescindible para garantizar los principales servicios públicos y dotar a los pequeños ayuntamientos de la fortaleza suficiente a través de las asociaciones voluntarias».

Los acuerdos entraron en punto muerto cuando el actual secretario general del POSE, Luis Tudanca, apeló a la decisión última del consejo de alcaldes socialistas, que dijo 'no' al proyecto de la Junta. Se necesita mayoría cualificada para su

aprobación en el hemiciclo, pero Herrera sigue manteniendo que «hay tiempo» para su aprobación.

Sin embargo, ante el bloqueo de los mapas rurales, Herrera afirmó no sentirse «decepcionado» porque «siempre hay tiempo para el acuerdo y la negociación».

Otra de las «cuentas pendientes» a las que se refirió el presidente Juan Vicente Herrera es la reforma del Estatuto de Autonomía acordada por los grupos. Herrera afirmó que el Gobierno «ha cumplido» cuando remitió la propuesta a los grupos de las Cortes, aunque el deba-

«El Estatuto es una base formidable para la proyección de Castilla y León»

te está completamente estancado. No obstante, indicó que la Junta ha ido avanzando en leyes como la de los Altos Cargos. Sin embargo, respecto de la supresión de los aforamientos a los integrantes del Gobierno autonómico, el presidente matizó que en este momento están en vigor y la supresión tendría que someterse a una amplia mayoría, «puesto que estamos hablando de una Ley Orgánica».

El último aspecto que también continúa pendiente, enumeró Herrera, es la reforma del sistema de financiación autonómica que pase por el factor población, una reivindicación para la que la Junta se ha aliado con otras autonomías como Galicia, Asturias y Aragón y «se está en ello».

Conciencia regional

Herrera se refirió al Estatuto como «una base formidable» que ha permitido «un cambio sustancial» en el desarrollo económico, el fortalecimiento de la calidad de los servicios públicos y el aumento de la conciencia regional a partir de señas de identidad como el patrimonio histórico. No olvidó citar como «uno de los grandes logros» los acuerdos del Diálogo Social.



Los procuradores salmantinos, el expresidente de la Cámara, Manuel Estella; el alcalde de la ciudad y presidente del grupo parlamentario popular, Alfonso F. Mañueco; el presidente de la Diputación, Javier Iglesias; y la consejera de Cultura, M. Josefa García Cirac, junto al rector de la USAL tras recibir ayer la Medalla de Oro de las Cortes. :: G. VILLAMIL



Los miembros del coro universitario de la USAL, que fueron los encargados de cerrar el acto.

Volcados con la Universidad

Representantes de las instituciones políticas y sociales asistieron a la entrega de la Medalla de Oro a la USAL



Francisco Sardón (primero izquierda) e Ignacio Tremiño, con otros representantes de colectivos del sector de la discapacidad.



Autoridades militares y policiales que estuvieron presentes en el pleno de las Cortes celebrado en la mañana de ayer.



Sarrión (derecha) habla con uno de los miembros del Frente Polisario.



Virgina Barcones (PSOE), Luis Fuentes (Ciudadanos) y Raúl de la Hoz (PP).



El arzobispo de Valladolid, Ricardo Blázquez, con Pablo Fernández.



El consejero de Educación, Fernando Rey, abraza a Ricardo Rivero.



Los secretarios de la Fundación Miguel Delibes y de la de Santa María la Real.



Los rectores de las universidades de Valladolid, UEMC e Isabel I de Castilla.



El consejero Juan Carlos Suárez-Quíñones y el magistrado Antonio Fonseca.



El senador socialista en representación de Castilla y León, Óscar López (izqda).